

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## ACCION POPULAR

### La Junta general de anoche

Bajo la presidencia del señor Navarro Ruiz se celebró anoche en los salones de Acción Popular la Junta general anunciada, concurriendo muchos afiliados de ambos sexos.

Quedaron confirmados los nombramientos propuestos por la Sección Femenina, que fueron acordados en la reunión del domingo y que ya se han publicado en la Prensa.

Se eligieron los siguientes Vocales de la Asamblea Deliberante:

Primer distrito, don Antonio de Lara Dorda; 2.º, don Enrique Pedro González Andreu; 3.º, don Enrique Soto Vera; 4.º, don Juan Antonio Mercader; 5.º, don Juan Vera Molero; 6.º, don Juan Antonio Sánchez Pérez; 7.º, don Mariano Pasqual de Riquelme; 8.º, don José Barreda Terry; 9.º, (por designar); 10.º, don Juan Manuel Sánchez Hellín.

Se acordó que estos representantes de distritos, se reúnan seguidamente para la organización electora.

Quedó nombrada una comisión que entenderá en todo lo relacionado con la propaganda, en la siguiente forma:

Presidente, don Antonio García Ruiz; vocales, don José Gómez Hernández, don José Zaplana Chaparro, don Dionisio Martínez Rodríguez, señora Amelia Portela López y doña Enriqueta Pérez Egido.

Se acordó nombrar representante en el Comité Provincial de Acción Popular al presidente de la agrupación local don Antonio Navarro Ruiz.

Se trató de intensificar la propaganda en barrios y diputaciones, recibiendo la asamblea con muestras de gran satisfacción la noticia de que ha ofrecido venir a Cartagena en breve para dar una conferencia a Acción Popular en un teatro de la localidad el ilustre canónigo de Valencia don Juan Benavent, de cuya arrebatadora elocuencia tan gratos recuerdos tenemos en esta ciudad.

La presidencia dió por terminada el acto con unas alentadoras palabras, a fin de ir preparando el terreno para la contienda electoral más o menos próxima, en la cual—dijo—Acción Popular debe aspirar a que Cartagena pueda ser calificada también de «burgó podrido».

Mucho nos complace el entusiasmo y actividad que se nota en esta agrupación derechista, en cuyas filas deben inscribirse cuantos cartageneros sientan renovación política social.

## De Sociedad

### LOS QUE VIAJAN

Esta mañana salió para Madrid Barcelona, Roma, la Rvda. Superiora del Asilo de la Purísima, Sor Pilar Martínez, con motivo de las fiestas de beatificación de la ilustre Hija de la Caridad Sor Catalina Labouré.

—A Granada marchó doña Ana García Aldave esposa del capitán de corbeta don Rafael Gatlán.

—De Fuente Álamo han regresado doña Encarnación Mir viuda de Eguino y sus hermanos el teniente coronel de Infantería don Cándido y su esposa doña Concepción López del Castillo.

### ENVIERMOS

Está mejorada de su accidente doña Julia López, esposa del notario don Luis Martínez Jordana.

### LETRAS DE LUTO

A los 24 años de edad falleció esta mañana, contortada con los auxilios de la Religión, la bella señorita Robertina Gómez Roca, hija de nuestro estimado amigo don Palmundo Gómez Ramos.

Esta tarde a las 6 y media se efectuó el entierro de la malograda joven, asistiendo numerosa y distinguida concurrencia que puso de manifiesto las simpatías de la finada.

Descanse en paz. A su afligida padre, hermanos, tíos y demás familia enviamos nuestro sentido pésame por tan dolorosa desgracia.

## Función

### artística

Ayer tarde comenzaron los ensayos «en serio» en el Teatro Circo de la representación de la hermosa zarzuela «Luisa Fernanda», que como saben nuestros lectores preparan los socios de la Peña California bajo la competente dirección escénica de don Juan Soro y la musical de don Manuel Gómez de Arriba.

Jacinto Moncada hace el papel de «Vidal», Pepe Martínez el «coronel», la señorita del Cero la «duquesa», la señorita Aguilera la «Característica», Juan Oliva «el saboyano».

Además tienen papel la notable soprano señorita de Jodar, que es esperada de fuera de hoy a mañana, los señores Colao, Olano y otros conocidos aficionados.

Un plantel de chicas guapas formaran el coro de las sombrillas, el de los «varcadores», etc.

La función será probablemente para fin de este mes, y promete resultar un resonante éxito.

## La entrega de la bandera a la Base Naval

### La ceremonia

El orden de la ceremonia de la entrega será el siguiente:

a) Entrega el señor Alcalde la bandera a la Madrina. Lectura por esta de un discurso dirigido al Vicealmirante Jefe de la Base Naval.

Respuestas del Vicealmirante al recibir la bandera, que entregará al abanderado. Este se encontrará allí acompañado del Jefe que manda las fuerzas.

b) Traslado de la bandera a su puesto de formación, mientras tocan las músicas el himno nacional.

c) Discurso del señor Ministro a las tropas y al pueblo.

d) Desfile y terminado el acto.

### Notas oficiales

Anunciado por el Excmo. señor Ministro de Marina, la imposibilidad en que se encuentra de poder asistir, por causa de la enfermedad que padece, al homenaje proyectado para la entrega de la bandera a esta Base Naval Principal, se hace ello público por la presente nota, al objeto de que llegue a conocimiento de todos los señores invitados por esta Alcaldía, con fecha de ayer, queda suspendida la recepción que iba a tener lugar en la tarde de mañana en estas Casas Consistoriales.

Por enfermedad del Excmo. señor Ministro de Marina, se ha visto obligado a delegar su representación en el señor Subsecretario de la Marina Militar para el acto de la entrega de la bandera, quedando modificados algunos particulares del mismo, en la forma siguiente:

Se suprimen las recepciones. El señor Subsecretario, don Antonio Azarola, llegará al Arsenal a las ocho de la noche, donde será recibido por los Almirantes, pasando al crucero «Almirante Cervera» donde se alojará.

Queda suprimida la visita de la mañana del lunes.

Todo lo demás continuará en igual forma.

## Gran Hotel

El sábado:

Cena Americana en honor a la Escuadra

Encargos de mesas hasta las cuatro de la tarde.

## Siguen las huelgas y los atentados. Los pueblos reaccionan

(Conferencia de la tarde)

### Alcalde de Acción Popular

Murcia.—Se ha verificado la toma de posesión del nuevo Ayuntamiento, procediéndose a la elección de Alcalde y resultando elegido don Fernando Martínez Pascual de Acción Popular, con los votos de los radicales socialistas.

### En el Congreso

Madrid.—En la sesión de ayer se discutió ampliamente sobre la ley de Congregaciones en lo referente a la extinción de la enseñanza religiosa.

Intervino el ministro de Instrucción Pública que dijo que es perfectamente factible la sustitución de la primera enseñanza para Diciembre y de la segunda para octubre.

El dain pronunció un brillante discurso en contestación a lo expuesto por el Ministro, demostrando la falsedad de sus datos y la dificultad de sustituir la enseñanza religiosa en España.

Maura aseguró que esta ley no servirá para nada, aún cuando se apruebe, pues sólo durará lo que tarde en venir un Gobierno de derechas republicano.

Finalmente continuó la interpección al ministro de Agricultura.

Azaña se reunió con los jefes de las minorías gubernamentales acordando aplicar la «guillotina» definitivamente al proyecto de Congregaciones para aprobarlo del todo en la sesión de hoy.

### Consejo de ministros

A las 11 de hoy se ha celebrado Consejo de ministros en la Presidencia y estos han dicho al entrar:

Giral, que llevaba varios decretos, entre ellos el de jubilaciones del personal de su departamento.

Albornoz varios expedientes de trámite.

Casares llevaba una propuesta sobre cambio de Gobernadores. También manifestó que las huelgas de Zaragoza, Guadalajara y Santander seguían en el mismo estado.

Azaña, interrogado sobre la dimisión de Carner, de que tanto se ha hablado, no quiso responder al periodista, limitándose a hacer gestos a los reunidos en sentido de que la desconocía.

### Siguen los atentados

Madrid.—Esta madrugada estalló una bomba en la parte exterior de un transformador eléctrico situado entre la Puerta y el Puente de Toledo.

El guardia de asalto Nicolás Blanco, que iba en un tranvía, se apeó y fué al lugar de la explosión, observado que ardía otro objeto junto a la valla; acercó comprobando que había otra bomba con la mecha encendida, la cual apagó, llevándose la bomba a la Dirección de Seguridad, en donde se pudo comprobar que estaba cargada de metralla.

Bilbao.—Esta noche pasada se han oído varias detonaciones en dirección a la carretera de Betuerre, término de Baracaldo, comprobándose que había sido destruido un poste eléctrico, por haber explotado a su pie varios cartuchos de dinamita, quedando a oscuras el pueblo.

Reparada la avería, una sección de guardias de asalto dió una batida por los alrededores sin resultado.

Barcelona.—En la terraza de la fábrica de motores de Montbau se ha encontrado una bomba cargada, en forma de pifia.

La Benemérita procedió a la clausura de los sindicatos obreros de la calle de la Conqulata, de Badalona.

En Hospitalet se ha hallado otra bomba de tamaño macho mayor.

Tay.—Los socialistas no han cesado en la huelga, en vista de que aún no se han libertado a los detenidos por los sabotajes últimos. Se ha reforzado la vigilancia. Con motivo de la explosión de la bomba en la puerta del Palacio Episcopal, el «relado» recibe muchas visitas y telegramas.

La prensa publica artículos de protesta, haciendo resaltar la preocupación de este Prelado por los obreros y su inagotable caridad con los parados.

### Otro conflicto

Gijón.—El Sindicato Patronal del Ramo de Construcción celebró una asamblea extraordinaria para solucionar varios conflictos, por los cuales hay huelga hace tiempo.

Se acordó emplazar por ocho días a los obreros para resolverlo y en caso contrario declarar el lock-out. La noticia ha causado